

Fraktion GRÜNE Arbeitnehmer in der AK Wien

Antrag Nr. 10

an die 183. Vollversammlung der
Kammer für Arbeiter und Angestellte für Wien
am 27. Mai 2025

EUROPÄISCHE PHOTOVOLTAIK INDUSTRIE

Die Arbeiterkammer Wien spricht sich für den Erhalt beziehungsweise den Ausbau der Europäischen Photovoltaik Industrie aus.

Der Ausbau der Photovoltaik-Industrie in Europa wäre nicht nur volkswirtschaftlich interessant (Arbeitsplätze und Wertschöpfung einer Umwelt-Schlüsselindustrie bleiben in Europa), sondern es ist auch von strategischer Bedeutung, dass die Produktion von Solaranlagen in Europa etabliert wird.

Die Solaranlagen sind von besonderer Wichtigkeit für Österreich, da hier der Widerstand der Bevölkerung gegen die Errichtung von Solaranlagen nicht so groß ist wie bei Windrädern, die als störend für das Landschaftsbild und für die Fremden-verkehrswirtschaft empfunden werden. Dieser Widerstand kann natürlich im Laufe der Zeit durch entsprechende Gewöhnung an den Anblick der Windräder oder durch finanzielle Beteiligung der BürgerInnen am Ertrag der Windräder überwunden werden, kostet aber Überzeugungsarbeit und Zeit.

Bei Wasserkraft sind eigentlich nahezu alle Möglichkeiten erschöpft. Neue Großkraftwerke sind wegen ihrer ökologischen Bedenklichkeit nicht möglich und eine weitere Steigerung der Stromausbeute bei Wasserkraft wäre nur durch den Ersatz alter Turbinen durch modernere und effizientere Turbinen möglich, wobei sich hier die Frage stellt, inwieweit sich das wirtschaftlich rechnet. Auch Wasserkleinkraftwerke sind aufgrund der ev. negativen Auswirkungen Fischbestände nicht immer unproblematisch.

Bei der Nutzung von ohnehin versiegelten Flächen (Hausdächer, Parkplatz-Überdachungen) etc. gibt es eigentlich keinen Widerstand, weshalb hier der Ausbau leichter stattfinden kann.

Wenn aufgrund von Handelskriegen oder konventionellen Kriegen die Lieferkette ausfällt und keine Lieferung von Solarpaneelen oder anderem wichtigen Zubehör für die Solarenergie nicht möglich ist, dann ist die ausreichende Versorgung mit Alternativenergie gefährdet..

Man hat beim Ausfall der Gaslieferungen aus Russland die Erfahrung gemacht, dass die Abhangigkeit vom Ausland bei Schlessel-Industrien oder wichtigen Rohstoffen problematisch ist. Ein Land wird durch diese Abhangigkeit erpressbar.

Angenommen

Zuweisung

Ablehnung

Einstimmig

Mehrheitlich